



Desalojan campamento Santa Marta en Maipú: procedimiento deja dos personas detenidas

Description

Durante la mañana de este lunes comenzó el operativo para retirar a las familias que permanecían en el campamento Santa Marta, en la comuna de Maipú. El procedimiento es encabezado por el municipio con apoyo de efectivos de Carabineros de Chile y ya registra dos personas detenidas por oponerse al desalojo.

La ocupación se ubica en el cruce de Camino a Melipilla con avenida Santa Marta y se mantenía desde 2022. De acuerdo con información municipal, en el lugar se habían instalado 102 viviendas precarias, donde residían 375 personas. Del total, 150 corresponden a niños, niñas y adolescentes, y cerca del 91% de los habitantes son extranjeros, principalmente de nacionalidad venezolana y colombiana.

Funcionarios municipales, junto a personal de Control de Orden Público, ingresaron al sector a primera hora para ejecutar la orden de desocupación. Según la autoridad comunal, el proceso fue previamente informado a los residentes mediante notificación formal y decreto de demolición entregado puerta a puerta hace aproximadamente un mes.

Plan de apoyo para las familias

El alcalde Tomás Vodanovic señaló que el operativo forma parte de la estrategia comunal para recuperar espacios públicos, asegurando que se ha trabajado con anticipación en alternativas para las familias afectadas. Entre las medidas adoptadas se contemplan subsidios de arriendo transitorio y cupos en albergues municipales.

Desde la Dirección de Desarrollo Comunitario detallaron que una parte importante de los residentes ya había abandonado el lugar acogiéndose al plan social, mientras que un grupo menor permanecía hasta el inicio del procedimiento. Respecto de los detenidos, se indicó que corresponden a personas que se resistieron a dejar el terreno de manera voluntaria.

Este corresponde al tercer desalojo ejecutado por el municipio en menos de seis meses y al segundo campamento intervenido en el eje de Camino a Melipilla con Pajaritos, zona que la actual administración definió como prioritaria dentro de su programa de recuperación de espacios públicos. La municipalidad sostiene que el objetivo es restituir estos terrenos para uso comunitario, resguardando al mismo tiempo acompañamiento social para las familias afectadas.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026